
ACTL. :::..~IBRO 78 .-

SE~J()t; CELEBRADA. POR LA UESA :lIRECTTVA I'JL COMITE ADMIWI~-
TRATIVO :i)E LA TJ1H7ERSIDAD DE SONORA, EN ESTA CIUDAD DE P"G.:T:L~.:H-
J.J.LO, ~L 1JJ A V .t:11;•1' .ti JiE JUUIO DE MII,NOV:SCIENTOS CUARENTA Y SEIS, -
A LA3 VEJUTE HORAS Y TP.EDITA :rvrINUTOS, EN 11. S OFIC IUAS ~ S LA PRO
PL-'\ Il:STI'.:urroN, DE AC'UERDO CON L1~ C"FJ'EF UBL ')IA, CONTEFIDA :SI" -
LA 3}jGUNDA COITV08.AT02IA DE LA MIS1lA ~C~:A. -

Presidencia d '31 seño:r Ing .RAM01J Cún.1P.li. 

uon .:!~l sti:fl1r>J a dt-' .ius ~~-•.1'1"'.'eo 1ng • .P.am6n corral, Lic o Ernesto 
Camou, JosJ Ha~6n Fernández, Doctor Ignacio Cadena H., Carlos 
Genda, Aurelio A. Ramos·, Doctor :>omingo Olivares, Rafael Trevi
ño, Líe.Rafael Navarrete, Emilio Beraud y Prcf.Alberto Gutierrez 
representante del Ejecutivo del Estado.-

PRIMER PU~TO DE LA ORDEN DEL DIA.-Lectura y discusi6n del -
acta de la sesi6n anterior.- Se di6 lectura al acta de la sesion 
anterior y puesta discusi6n se aprobó con la siguiente aclara--
ci6n:-Que se autoriz6 a un2 comisi6n para que colectara fondos -
entre el comercio, banca, etc., para que e¡ equipo de vally ball 
de la Universidad fuera a Pachuca Hgo., en representaci6n del -
Estado de Sonora :l no de la Universi::lad, a oompetir en el Campe,2. 
nato 'l''facional.-Y cubrir así el Presupuesto de gastos corres:pon-
diente presentado por el Profesor Emilio I1iramontes.-

5ECHHT;)O PUl'TTO DE LA O'RDEN DEL DIA. -Lectura de Corresponden
cj ~ .-I,a Secretaría di6 cuenta con la siguiente correspondencia:
con une carta ñ8l se1or Ing. F.Antonio Astiazarán, ex-Rector de
la Universidad, por medio de la cual devuelve nueetro cheque nú
mero 7515, que cubre sus servicios prestados del lro. al 5 del -
actual.-Ficgura en anexo num.1.-Acuerdo:-Remítase el cheque nume 
ro 7515 expedido a favor del señor Ing.F. Antonic Astiazerán, a= 
nuestrA Tesorería afín de que nu importe sea acreditado a la -
Partida afectada y que se cargue al Banco del ?acifico, el i~por 
lte líquido del mismo.-------------------------------------------= 
Con oficio número 1107 de fecha ll del actual de la Secretaría -
de la Universidad reoitiendo dos comunicaciones fechadas el 3 -- · 
de abril y 8 de mayo 081 corriente año y un temario, correspcn-
cia girada por el señor Secret~?io del Primer Congreso Mexicano
-de Medicina habiendose dado lectura a ella y en la cual pid.en -
se nombre un Representante de esta Universidad ante dicho Congre 
so que ~ r 'J9le'brará del 4 al 10 de agosto proximo (anexos del 2'= 
al 5) .-Acuerc.o:-Que para evitar mayores gastos a la Universi::lad
se nombre un Representante que sea residente de la Capital de la 
República y se comunique dicha designaci6n opo~tunamente a la --

~ Secretaría del Congreso M6dico.--------------------------------
Con una comunicación del Maestro Normalista José Velarde, pidien 
do se le cubran el importe de sus vacaciones por los meses re--= 
julio y agosto.fA.nexo nu.m.6).-Acuerdo.-0rdenese a nuestra Tesore,.p' 

¡rí~ cubra el importe de los dos meses de vacaciones al Profesor
JJos~ Velarde, haciendocele de su conocimiento.-----------------
Con otra solicitud igual a la anterior suscrita por los Profese
res Graciela Antunez, Armida de la Vara, Isabel Lara, Refutio -
Miranda, Felicitas Portillo, Alfonso Eareño, Raul de la Garza, -
Ram6n G-utjgrrez, Armando '}errné1n Castro, Adolfo '9:uerta, Francisco 
!!:endoza, Franci~co LJr1.·e~,Arnt:ri.uu ur~aui~ t1a.r.J.6n ''a.L -· , - · enzue.L~, 
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C3tarino Vazquez y Pedro Veca ( enexo num.7).-?.ecay6 a l :--i!"tll.o e--
cuerdo anterior .-------- -------------- ---- ------------ ---------
Con \;'~ escri +~ :!'el ?rofcsor i\r1s.l b8rto Sotelo , ponier ... d.o en co:10-
ci mL .. 1 to de la M:esa Directiva 'iue el Irofasor Ro salí o I1Ioreno se 
rer.üo6 a a1: ·coriz.::::r con P- 11 firma el rec i bo ... ~c-:r.· .., u e l dos corres i,n'Yl 
d i ent 3s a los meses de vacacj ones j ulio ybecosto , aduciendo las 
r azones que se e 1cpraean er .-.1 rnis!!i.o rr 321or ir: ( anexo m:.r . a ) o---
Aruer,; o :-Se comi siona a los señoree Docto1.. I gnacio Cedena lEJ. y -
Carlos Genda pa-. ...i :iue practic;_l- _1. J as av,:,riguaci ones e ori~espondie:2_ 
tes j comu_üquen con cu renulti::iCO a 1::H:flia Me0a 1Ji1·ttcuiva.----~--
:-'~rn lP- uo p .1. a uel. o f icio núw.ero.t.1.1 o Utu Seuretario de JA: Univer--
sidad qua diri~i6 al Profesor Sotelo , instá~dole para que haga -
entrega de la liqui dació1: q"..le f ormul6 por la venta de libros que 
se le habí a encorii=maaao(Anexo rmro . 9) .-Acuerdo .-Túrnese a la co
misión antes nombrad3 pare au& ~:n as.------------------------
C0n nn ~th.-J:r ©o ausurito por Hlgt1r10!? 11;F>tu11 i tint. Cts Cl tj 1. a uu.i v e.r.:: 1 - -
0;:rn ie:!C.L 1.ut 1,~n(i o qu~ .. t:LJ ~1 pr0AÍ!IIO ~~() 1.-!l:JCO.lc:U' u .tt ~IJl'ti ~J. tj(i \,; {11-
J..1.ef"f'.ttO ne u1,H1.;U:1 s y J...tt 1,1.•~ 1; .-Ailº.llO 1..U) .-11.cueruo . -:!?~ bP!'le e1.. p1·e
s~rii.e escrrto a la Junta Provisi onal Tecnico-Academioa para su -
e s tudio :¡ dict men .-- --------- ------ ---- ---- -- - -----
TERCER PUNTO DE LA O.T..DEJJ DtL DIA.-Vario1::1.- ~.t Btmor .Li, .. a,uciauo -
.!:<J.1·11~ o"tu \Ji::ij)ou hizo uso de Ja palabra para manifestar que se le -
acerc6 el se ~or Profesor de M.usjca Ignacio Bribiesc3 , •:ienuncian
do el hecho de que el señor Profesor Rosalío Moreno S':l rehusó a 
firmar el reci r ,0 por los dos 11es es devac~c1or1Pfl l!.U~ ie uo.1·.1·~0pou
den , ~ientras no haga entrega ccr ~lota del instrwuontal a su - -
cargc; diciendo que , seguYJ. el Profesor '9ribiesc3 , t1.. .:¡.os los ins
tru:nen.tr,::i eii t:Ír.. uomp.1.e1.,os u:.i.::3ponj.bles:;í. p€-"' .) q_ue P~ le exije par
ter:- d e ell os, que r..:;i_nca se le hi zo entr ega formal de di..;!~os i n s 
tr,lirt';;:-1.~os , y ~ue r.:l propio Profc~1.h' 1 .!01 , JlO :p,1pc,,.ciort8.ba la lla
ve donde están guardados , a los al ~1.os , para '].Ue dispusieran -
d.e ellos , por J.o q_¡¡e !1.0 se cc:1:::iideY'fi ba res9onsable de 7 o ctalta!l-
te .-.h cuerdo . -Turv.ese es C9 asunto a lt, .:üsm~ c:oE.: si6n a1.i.:' "- - i o:c pa
ra qtie practique las averigua1..:iones r: e l caso , e. J.~orjzandosele el
pago al Profesor ~ribiesa si la proria Comis i 6n eLc~entra que le-
asiste lu raz6n .-- - - - - - --------- -- ---- -------------------- --------

l.1)0n-tro ae es~e punto ue J.a orden del d :!e. '1e trat6 1e la s.~,;).acj ón 
creaéla ei:. la Univereid[':G. por l::.t acefalía del Rector , ag:--ava da 0or:. 

. l3s c1ef:.ciericias e irrep;ularicades que se har~ veni'l ") c..,,1ervando 
en las Escuelas de l a p~vpia Universidad, haciendes~ paténte l a -
n e c es idad de una reorganizaci6n total del funcionami ento de las -
Es cuelas tanto por lo que s e r efiere a horarios de clases , los -
cuales han s ido sujetos úni camente a las h oras de la mañana, asi
e:omo-:lla revisi6n de Programa s d e Estudios, Profesorado, e tc . ate. 
p or todo ell o se e s tima que no puec.c procederse con fe s t i naci6n -

a de s i gna r un nuevo Director d e l as Escuelas, por que esto d ebe
ser previamente objeto de un detenido y conci enzudo examen de la
perosna que v aye. r. no;nbrarse, y con 9iderando también que podría -
llegar e l mes de s eptiembre, f echa en que se i ncian los cursos -
escolares sin que se resuelva este punto en cuyo caso n os veríamcs 
preci sados a abrir dichssclases con los mismos horarios y def iO
ciencias actuales , por lo que para r esolver este problema se pre
s entaron él.os propos1c1ones u.r.t-i a1:1 J. lJOo"tiur OJ..L•art,c '10:,uuien,:;e e -
q_u~ uuttn to an &es ee prouui·~ nombrar un Director Gen eral de las -
Es cuelas propos ición que fu~ aceptada; pero como e l nombr amiento
del Director r equiere es tudio por l os informes previos que deben
obtenerse, el señor Genda hiz o u s o d e :a p3l abra par a pr es entar 
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la iniciativa para que se nombrara una Junta Tecnica integrada 
por catedráticos, entre ellos dos Profesores y dos Mestros de 
Planta.------------------------------------------------------
El Doctor Olivares hizo uso de la palabra para proponer que di 
cha Junta fuera presidida por el eñor Profesor Alberto Gutie-
rrez. Con estas proposiciones se lleg6 a un convencimiento un, 
nime, sin apartarse del punto principal del nombramiento de DI 
rector General de las Escuelas.- Acto seguido el sñor Jos, Ra
m6n Fernández hace uso de la palabra para manifestar que una -
de las mejores maneras para allanar estos problemas considera 
que consiste en traer profesores especializados en e iertas ma
terias y ayudar así a la buena marcha de nuestra Universidad. 
El Profesor Alberto Gutierrez manifestó que el asunto de arre
glo de horarios es cosa fácil y que éste puede hacerse por los 
Profesores de las Escuelas.- Discutido convenientemente loan
terior se acord6 sobre la proposición del aefior Genda lo si-
guiente:- Nómbrese una Junta que se designará JUNTA PROVISIO-
NAL TECNICO- ACADEMICA integrada por los señores Catedráticos 
Licenciado Rafael Navarrete, Dr. J. Jiménez Cervantes y Profe 
sores Amadeo Hernández y Ernesto Salazar G., como Vocales Pre= 
sidida ésta por el señor Profesor Alberto Gutierrez, debiendo 
fungir como Secretario el señor Profesor Rosalio E. Moreno, que 
esta Junta se encargue del estudio de los problemas que vienen 
afectando a la Universidad como organización, horarios, disci
plina, etc., etc., y propongan su resolución a esta Directiva 
que dado el delicado trabajo que se les encomienda se les asi~ 
nará una remuneración mensul de S 300.00 (TRESCIENTOS PESOS --
00/100) a cada uno de los componentes de la Junta mientras du
re su gestión y que comuniquen la fecha en que inicien sus la
bores. A la proposición del Doctor Olivares recayó el siguien
te acuerdot Se comisiona al Dr. Olivares para que proponga can 
didatos para ocupar el alto cargo de Director General .de las= 
Escuelas, con el fín de que haya un miembro del Comité que - -
atienda este asunto quedando todos los miembros de esta Mesa -
Directiva obligados a buscar y presentar tambián candidatos.-
Se di6 lectura a un telegrama del Profesor Emilio Miramontee -
girado desde Pachuca, Hgo., solicitando el env!o de la canti-
dad de$ 600.00 (SEISCIENTOS PESOS 00/100) para completar los 
gastos de regreso del equipo de Volley-Ball, que para el caso 
la comisión que se había nombrado para la colecta de fondos si 
guiera su misión.- A este respecto hizo uso de la palabra el= 
Lic. Camou para manifestar que la comisión de que se trata só
lo logró juntar la cantidad de$ 150.00 (CIENTO CINCUENTA PESOS 
00/100), y como apremiara el envío de la cantidad total pedida 
autorizó la cantidad de! 450.00 (CUATROCIENTOS CINCUENTA PESOS 
00/100) para que telegraficamente le fuera enviada al Prof. Mi
ramontes, por lo que solicita la autorización de la Mesa por -
esa erogación.- Acuerdo:- Queda autorizado el envío de$ 450.00 
(CUATROCIENTOS CINCUENTA PESOS 00/100) que por ordenes del señor 
Lic. camou, que fungía como Presidente fu~ hecho. 

Y siendo las veinticuatro hor 
sesión, levantándose la presente acta 
cia por el Presidente y Secretario. 

~adc.c-
ls-e:~tario. 
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